

# Atelier de discussion philosophique

## Collège Paul Valéry-5ème

Philosopher, c'est être un aventurier, se confronter à l'inconnu et se réapproprier le monde, en le repensant.

Que savez vous de la **curiosité** ?

Elle est source d'art, de créativité, de recherche, d'expérience, de **connaissance** et de découverte.

Elle a permis notre évolution.

Elle peut être mal placée...

Ça peut être plus fort que soi.

Elle permet de mieux se **connaître**.

Elle met en action, en **mouvement** !

Certains métiers demandent d'être particulièrement Curieux : Scientifique, chercheur, archéologue, enquêteur, explorateur, journaliste, créateur...

C'est **philosopher**, se poser des questions, repenser le monde.

La curiosité est une attitude de disponibilité et d'intérêt à l'égard d'un sujet ou d'un phénomène donné.

**SOYEZ CURIEUX !**

Elle nous permet d'**évoluer**, de grandir.

C'est l'**inconnu**. Et cela peut faire peur ou attirer. Elle peut nous amener de bonnes ou de mauvaises surprises. On y est pas toujours préparé.

C'est aussi être **humble** que de reconnaître qu'on ne sait pas.

C'est l'intention de base, et ce qu'on en fait, qui détermine si la curiosité est un outil positif.

C'est une **ouverture**

elle peut être altruiste et aidante ou au contraire blesser. C'est une **qualité** ou un **défaut**.

Que serait un monde sans curiosité ?

L'Homme ne serait pas le même qu'aujourd'hui. Serait il comme les végétaux ?

On vivrait dans un monde d'apparence, où on en resterait à ce qu'on voit.

Si certains Hommes étaient doués de curiosité et d'autres non, ces derniers pourraient devenir les esclaves des premiers qui détiendraient la connaissance et pourraient les manipuler.

Parfois on pense être curieux en explorant le net. Et pourtant on peut s'enfermer dans son téléphone, et manquer d'ouverture au monde réel.

On peut se faire manipuler/influencer par les médias. La curiosité permet de ne pas croire tout ce qu'on entend sans chercher à vérifier. Douter, garder son esprit critique et remettre en question cela nous rend acteur de notre vie.

Un grand merci à la classe de 5ème et à leurs professeurs :  
Mme Nathalie Lucat-Villa, Mme Nathalie Queneau et M. le Principal M Vernet.  
Atelier 2019/2020 animé par Mme Delphine Demangeon. [www.delphinedemangeon.com](http://www.delphinedemangeon.com)